

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
País.	Cta.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Número suelto	5 cta.
Id. atrasado	10 .

PALMA

Anteayer al salir un sujeto de la estación del ferrocarril, fué acometido por otro que le dió varios golpes con un palo, precipitándose a la fuga sin que fuese reconocido.

El herido fué acompañado a su casa, donde fué curado.

Por la guardia municipal fué anteayer detenido un sujeto que, en estado de embriaguez, amenazaba de muerte a su esposa.

Ayer en el caserío del Pla de San Jordi se celebró solemne fiesta en honor a su Santo Patrón.

Por la tarde hubo baile al estilo del país, el que estuvo animadísimo.

En la plaza de Abastos rifeños ayer acaloradamente dos individuos, resultando uno de los contendientes con ligeras contusiones.

Intervino en la disputa un agente de policía, que detuvo al promotor, conduciéndole al depósito de Capuchinos.

En la casa de socorro fué curada ayer una joven que, bajando por la calle del Teatro, resbaló, con tan mala fortuna que se fracturó el pié izquierdo.

Más tarde fué trasladada a su casa.

Ayer tarde voló un carruaje en la carretera de Andraig, junto al punto denominado el Corp Martí.

Uno de los viajeros sufrió una herida en la frente, teniendo que dársele varios puntos de sutura.

El vehículo sufrió también desperfectos de importancia.

Ayer llegaron los señores Strunck Hermanos, y hoy a las tres se reúnen con la Comisión nombrada para el estudio del proyecto ferrocarril Palma-Santañá, en casa de don Gabriel Morrell.

En el vapor *Cataluña* salieron para Marsella don R. Navarro, el doctor en medicina don Angel Rosselló y Gómez, que acompaña a su padre don Nadal Rosselló, a una de las clínicas de París. El señor Rosselló piensa visitar también Alemania al objeto de apreciar los adelantos de la ciencia médica. Le deseamos un feliz viaje.

Entre los pasajeros llegados ayer en el vapor *Balear*, que procedía de Argel, figuraban don Ernesto Marcó, don Antonio Rabazón, don Antonio Martí, don Antonio Juan, don José Rubi, Mr. Mauriel Mahon y el conocido médico don Damian Tous.

El sábado por la tarde los alumnos de Agricultura de este Instituto, con su profesor señor Estelrich, como final de la serie de excursiones y visitas a centros industriales hechas durante el curso, estuvieron a visitar el Parque de Avicultura y Colombofilia que don Antonio Pericás posee en el caserío de los Hostalets.

A bordo del vapor *Lulio*, procedente de Barcelona, llegaron entre otros los siguientes pasajeros: don Guillermo Vidal é hijo, don Bernardo Obrador, don Antonio Joy, don Francisco Civit, don Juan Alemany, don Antonio Oliver, don Miguel Lladó, don José Ramón, don Manuel Yubert, don Sebastian Triay, don José J. Serra, don Juan Maluquer, don Antonio Martín, don Jaime Pons, don Eduardo Batalla y los turistas Mr Veinkol y Mr Estruch.

Conciertos

en el Círculo de Bellas Artes

II

Senillamente soberbio, lector, sencillamente soberbio. Tal fué el concierto de anoche. Preguntado a cualquiera de las personas distinguidísimas que llenaban el salón del Círculo. Te constatarán con adjetivos ditirámicos: magnífico, colosal, divino.

Recordemos el programa: *Quinteto*, op. 44, de Shumann, tocado por Crickboom, Perelló, March y Granados. Todos los tiempos arrancaron grandes aplausos a la numerosa asistencia. En el primero destacó el violoncello con una frase apasionada muy bien sentida por el señor March; en la *marcia* es de admirar el conjunto de los instrumentos de cuerda, combinados dramáticamente y con unos solos que Crickboom eleva a la sublimidad; en el *scherzo* acéntase la misión del piano, dominado en admirable labor por Granados y resalta la voz amorosa de la viola que el señor Forns traduce con notable acierto; y en el *finale* corre veloz la fuga siempre juguetona en la cual el joven Perelló juega con su violín un interesante papel.—El público prorrumpe en sonoro aplauso, y elogia entusiasmado la ingeniosísima obra y los felices ejecutantes.

Por fin, después del primer descanso, aparece la figura juvenil, suave, delicada, de la señorita Ina Littell, ansiosamente esperada. Estalla un aplauso cariñoso, alentador y de honda simpatía. Le acompañan Granados y Crickboom. Empieza el allegro moderato del *Concierto en re menor*, de Bach. Más que en el admirable trabajo del violinista y en el discreto acompañamiento del piano, atrae toda la atención del público la

fínisima labor de Ina Littell. Es verdaderamente primorosa. Así lo aprecia con toda justicia la opinión general. El aplauso es unánime. Durante el segundo tiempo, aquel *largo* intensamente sentimental, severamente dulce, que la espiritual artista siente y traduce con el alma entera, y que Crickboom realiza con notas, frases, ejecución de absoluto maestro, se oyeron exclamaciones de admiración por la obra originalísima del inmortal Bach y por la excepcional interpretación. Acabado el *finale*, el público avasallado riñe sincera ovación a la señorita Ina Littell, que con orgullo presenta a los públicos más inteligentes el aplaudido violinista, señor Crickboom.

Toda la tercera parte del Concierto fué destinada a Granados. Con un acierto indecible tocó el *Preludio en re bemol* y la *Balada en la bemol*, de Chopin. Todo elogio es incapaz de reflejar la maravillosa labor del gran artista. No se trata aquí de poner de relieve una brillante y nítida ejecución; lo más admirable es la interpretación soberbiamente artística de Chopin. Granados llega a la sublimidad. No es un gran pianista, es un músico que concede a Chopin todo el buen gusto, el refinamiento, y poder cerebral y sentimental de un artista que sobresale entre los mejores intérpretes del compositor francés. Hay que leer lo que de Granados dicen los más serios críticos y los más renombrados pianistas.—Acabó la velada, que se recordará en mucho tiempo, con la *Polonesa en mi de Liszt*, de sonoridad tan brillante, de suavidades tan aterciopeladas, que en su ejecución se eleva a soberbia altura todo excelente pianista. Granados electriza. Los aplausos fueron nutridos, prolongados, incabables. Granados se sentó nuevamente al piano, un piano de cola Ortiz y Cussó que merece un buen elogio para sus constructores, y por añadidura tocó un *morceau* de Scarlatti, que el propio Granados ha modernizado y ha editado con un acierto verdaderamente artístico. El triunfo del compositor fué franco, de proporciones sorprendentes. El público no se cansaba de aplaudir.

El concierto de anoche lector, fué sencillamente soberbio. Hé aquí el programa del de esta noche:

Primera parte

Cuarteto op. 95 para instrumentos de cuerda.

Beethoven.

- a) Allegro con brio.
- b) Allegretto ma non troppo.—Allegro assai.
- c) Larghetto espresivo.—Allegretto agitato.—Allegro.

Señores Crickboom, Perelló, Forns, March.

Segunda parte

Andante con moto del trio op. 1.

César Franck.

Concierto para tres violines y piano.

Vivaldi.

- a) Allegro.
- b) Andante.
- c) Allegro.

Señorita Ina Littell, señores Perelló, Crickboom, Granados.

Tercera parte

Romanza. Les Larmes. Crickboom.

Humoreske. Dvorak.

Zigeunerweisen. Sarasate.

Teatros

Lírico

El sábado se celebró en este teatro el beneficio del tenor señor Amable Leal.

La concurrencia favoreció el teatro. El beneficiado, es la jota del señor Frasco Luis fué muy aplaudido.

Después se representó *Marina* en la que el señor Leal no tuvo ocasión de hacerse aplaudir tanto a causa de que su voz no tuvo anteahe toda la potencia y ductilidad que en otros días.

La descuidada interpretación de *Marina* por todas las partes de la compañía contribuyó también a que el señor Leal tuviera un beneficio bastante frío. La representación de esta hermosa obra fué fatal: sin duda porque a veces se confía demasiado en la popularidad de las obras para no cuidarlas con aquel esmero que requieren, lo que suena a poca atención para con el público. Sin embargo, el señor Leal, puede tener como satisfacción de su beneficio, la numerosa concurrencia que acudió aquella noche al teatro lírico.

El ilustre Baglivo decía: En las enfermedades de los niños, siempre se ha de recelar la existencia de lombrices. Numerosos niños deben su salud y hasta la vida al JARABE VERMIFUGO, de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma

ACONSEJAMOS la OSTRINA por ser el mejor reconstituyente. Puede tomarla desde el niño de teta al anciano más delicado. De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

Notas del Mar

A las seis y media de la mañana de ayer entró en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Lulio* con la correspondencia pasaje y carga.

—Procedente del mismo, llegó a las siete el pailebot *San Salvador*, con cargamento de carbón, en dos días de navegación.

—A las diez fondó junto a la Comandancia de Marina, el vapor *Balear* procedente de Argel con pasaje y carga.

—Para Marsella zarzó a las nueve de la mañana el vapor *Cataluña* con carga y pasaje.

—A las nueve de la noche salió el vapor *Lulio* con la correspondencia carga y pasaje.

—A las cinco de esta mañana, ha entrado en este puerto el bergantín goleta *Beatriz* procedente de Valencia en un día de navegación, con carga de azulejos.

—Procedente de Castell de Ferro ha llegado a las seis el laúd *Joven María* con cargamento de tomates, en cuatro días de navegación.

—A la misma hora ha amarrado el vapor correo *Isteño* procedente de Valencia é Ibiza con la valija carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri para desagrar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor, al anochecer el Mes de María conclusión del Triduo Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, a las siete y media de la tarde se cantaran solemnes completas como preparación a la fiesta de Santa Rita, acto seguido se hará la bendición de las rosas terminando la función con el canto del Te Deum.

Visita a la Corte de María

En San Cayetano a Nuestra Señora del Amor Hermoso. (Privilegiada).

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara en honor de la Ascensión del Señor: Exposición a las siete, a las diez Tercia y Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, el ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, fiesta en honor de santa Rita. A las cuatro y media de la madrugada empezarán las misas rezadas en el altar de la Santa; a las diez y media Misa mayor solemne y sermón que predicará el R. P. Leoncio Surfira, agustino.

En San Francisco, a las siete y media de la mañana y al anochecer se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua.

Visita a la Corte de María

En Santa Clara a Nuestra Señora de la Cueva.

Santoral

Hoy.—Santa Virginia virgen y san Secundino, mártires.

Letanías—I. P.

Mañan.—Santa Rita de Casia viuda y San Emilio mártir.

Letanías—I. P.

Telegramas

Solidaridad catalana

(De nuestro corresponsal especial)

Homenaje a los que combatieron en las Cámaras del proyecto de jurisdicciones.—La llegada.—Aplausos ensordecedores.—Público inmenso.

Barcelona 20 a las 10'00

» » 10'00

A eso de las nueve de la mañana llegaba al apeadero del Paseo de Gracia el tren *expres* que conduce a los diputados y senadores que vienen invitados a la fiesta.

Con ellos llegaron también los señores Salvatella, Rusiñol, Girona, Vallés y Ribot, Junyent, Rahola, Carner y Bertrán y Musitu, que subieron al tren en San Vicente.

La recepción en el andén y las calles de tránsito hasta el Hotel Colón ha sido soberbia. En el andén recibieron a los diputados los señores Albó, Pi y Arzuaga, Necedal, Soler y March, Marqués de Camps, Corominas, Roca y Roca y Cambó.

Al andén bajaron solo los invitados.

Al descender del tren los diputados, sonó una estruendosa salva de aplausos que se hicieron ensordecedores al atravesar la comitiva por en-

tre la inmensa muchedumbre que llenaba el paseo de Gracia.

Los manifestantes han obedecido al pie de la letra las instrucciones de la comisión organizadora; todo aplauso: pero que no se pronunciase ni un viva ni un grito de determinada tendencia. Evitaban estas manifestaciones para quitar todo motivo para que la autoridad no tenga que intervenir.

Todos los diputados que combatieron el proyecto de jurisdicciones se han presentado al balcón del Hotel Colón entre los señores Rusiñol y Salmerón quienes hacían la presentación de los diputados al inmenso público allí reunido, el cual aplaudía a cada presentación.

Banderas.—Adornos.—Orden.—Policías.

Barcelona 20 a las 10

Muchas casas han aparecido engalanadas, especialmente las del paseo de Gracia, en donde había muchísimos balcones ostentando banderas catalanas y algunas españolas, y tapices de rojos colores. También había muchos adornos en la Granvia, Rambla de Cataluña, calle de Fernando y de la Unión.

Los tranvías están adornados con trofeos alusivos al acto.

El tránsito es enorme; van atestados.

En la plaza de Cataluña se han reunido para tributar el recibimiento a los invitados, más de cien mil personas.

El orden ha sido completo.

Los manifestantes han dado muestras de verdadero civismo. Ningún entorpecimiento ha turbado el primer acto de la fiesta del homenaje.

Se ve la presencia de mucha policía.

El día es espléndido.

Discurso de Salmerón.—Abrazo.—Ovación.

Barcelona 20 a las 10'20

» » 10'25

El señor Salmerón, en medio de un imponente silencio, se ha dirigido a los manifestantes diciendo que es tal el honor de la fiesta que honra profundamente a Cataluña y los honrados con la fiesta véñese excesivamente honrados por sus actos en defensa de los intereses de Cataluña. Cataluña, añadió, tiene derecho a ser la hija primogénita de España. (Prolongados aplausos han acogido estas palabras).

Ha seguido el señor Salmerón diciendo: tenemos una aspiración común y cuando una voz sincera rija los destinos del Estado entonces cumpliremos esa misión y Cataluña redimirá a España (Aplausos). Ha añadido: Dentro de algunos días se celebrarán las fiestas de las magestades, pero es aquí donde reside la verdadera soberanía real. Luchemos sin descanso para que caigan los poderes caducos. Mientras no me abandonen las fuerzas seré vuestro servidor y considero el más alto honor para mí el de representar en las Cortes a la ciudad de Barcelona.

Terminado su discurso dió un fuerte abrazo al señor Rusiñol en prueba de la solidaridad de ambos partidos cuya jefatura ostentan respectivamente.

Al ver el pueblo confundidos en un abrazo a Salmerón y Rusiñol, tributóles una gran ovación.

Discurso de Rusiñol

Barcelona 20 a las 10'30

Terminada la ovación que siguió a las palabras del señor Salmerón, el señor Rusiñol, hablando en catalán, dió

por terminado el primer acto del programa, diciendo: Ya me conocéis; nosotros queremos que Cataluña sea grande y armonizar el cariño a la vida regional con el que se siente hacia España.

Los manifestantes se disolvieron con un orden admirable, que ha sido elogiadísimo.

Don Luis Martí.—Rodrigo Soriano.

Barcelona 20 a las 10'30

A recibir a los diputados ha bajado el concejal del Ayuntamiento de Palma, don Luis Martí.

El señor Martí ostentaba las insignias de concejal.

Asistió también el Ayuntamiento de Barcelona en corporación, y otros ayuntamientos de diversas ciudades catalanas.

He tenido ocasión de hablar con el batallador diputado don Rodrigo Soriano, llegado como invitado al homenaje, quien me ha dicho que es muy probable que salga el jueves próximo para Palma de Mallorca.

La manifestación.—La «senyera» de Mallorca.

Barcelona 20 a las 21'30

La manifestación celebrada esta tarde ha sido soberbia; las calles que componían el itinerario, a pesar de su anchura, resultaban insuficientes para contener a la apiñada multitud.

Los balcones estaban igualmente ocupados, presentando todo un conjunto indiscriptible.

Ningún incidente ha turbado el orden, que ha sido admirable.

El número de los manifestantes con las *senyeras* pendones y banderas seguidas de las respectivas colectividades ocupaban una extensión de vía de más de cuatro kilómetros.

La «senyera» de Mallorca al pasar por frente a la tribuna levantada en el Paseo de San Juan, la llevaba el estudiante mallorquín don Cayetano Alcover, quien llevaba a su derecha al concejal del Ayuntamiento de Palma don Luis Martí y a su izquierda al veterano ballador republicano don Antonio Villalonga.

Al encontrarse éste frente a la tribuna los estudiantes mallorquines lo levantaron en vilo.

El Sr. Salmerón le saludó con muestras de verdadero cariño.

El acto de solidaridad catalana ha sido superior a todo encomio.

Corzuelo

(De la Agencia Mencheta)

La llegada.—Discursos.—Orden.

Madrid 20 a las 14'15

» » 14'15

Telegráfian de Barcelona haber llegado a dicha población el señor Salmerón y demás diputados invitados para asistir a las fiestas de solidaridad catalana.

En la plaza de Cataluña se veía mucha fuerza de la benemérita y agentes de vigilancia.

En los balcones aparecen colgaduras y banderas, dominando las catalanas.

En la estación y en las calles que tenían que atravesar los diputados había un gentío inmenso.

El recibimiento que los manifestantes ha tributado a los diputados ha revestido gran seriedad.

No se ha proferido ningún grito.

En el balcón del Hotel Colón el señor Salmerón pronunció un discurso al pueblo, comparando la fiesta que celebra Barcelona con las que se celebrarán con motivo de la

próxima boda, diciendo que la actual es más soberana. Terminó ensalzando la solidaridad.

El señor Rusiñol en su discurso ha dicho que el acto que hoy se celebra hará una Cataluña grande y una España regenerada.

Rogó a los manifestantes que se disolvieran con orden y así lo hicieron.

La manifestación.—Los que en ella toman parte.

Madrid 20 a las 15'45

» » 15'45

Barcelona.—A la una y media eran muchas las sociedades que se preparaban y ordenaban para tomar parte en el acto de homenaje y manifestación.

El paseo de San Juan, la Rambla de San Pedro, las calles de Ausias March, Gran Via, Paseo de Gracia, y Rambla de Cataluña se ven invadidas por los manifestantes.

Se ven en la manifestación centenares de banderas de Ayuntamientos, de facultades de Sociedades corales, de orfeones de centros catalanistas regionalistas, republicanos y carlistas.

En el trayecto que ha de recorrer la manifestación las autoridades han tomado muchas precauciones.

En la manifestación toman parte el Ayuntamiento y la Diputación de Barcelona, las agrupaciones de estudiantes, los representantes de las comarcas de Barcelona, los de las de Gerona, Tarragona y Lérida, las sociedades integristas, los representantes de Baleares, Valencia y radicales de Barcelona, las sociedades catalanistas de Barcelona y pueblos circunvecinos, las sociedades económicas, artísticas, agrícolas, y literarias catalanas, la sociedades tradicionalistas de Cataluña, los gremios catalanes, los republicanos federales y las sociedades de la Unión Republicana.

El recorrido.—Aplausos.—Los carlistas.

Madrid 20 a las 17'20

La telegrafada manifestación ha recorrido el trayecto designado. Ha sido realmente nutridísima, si bien debido al gran número de elementos ha salido algo desorganizada. Se destacan de entre los manifestantes los carlistas, ostentando boinas y medallas con el lema *Dios, Patria y Rey*.

El público aplaudía el paso de los manifestantes.

Llegada de sorianistas

Madrid 20 a las 14'15

Barcelona.—Esta mañana ha llegado procedente de Valencia un vapor fletado para conducir a más de doscientos partidarios de Rodrigo Soriano que vienen para asistir a las fiestas de solidaridad catalana.

Declaración del conde de Romanones sobre la fiesta de Solidaridad catalana.

Madrid 20 a las 19'30

» » 19'35

El Ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, hablando con los periodistas acerca de la fiesta de Solidaridad Catalana, se ha extrañado de que el señor Salmerón tronara contra las viejas instituciones mientras abrazaba al señor Duque de Solferino representante del tradicionalismo.

Ha añadido que en Cartagena el diputado republicano señor Lerroux ha dicho en un «meeting» que el señor Salmerón ha ido a Barcelona engañado. Esto dice demuestra que los republicanos pierden opinión en el resto de España

ANTIGUA CASA SERRAT

5, BRONDO, 5

BARATURA

en todos los artículos propios de la temporada.

SECCION GÈNERO BLANCO Á PRECIO DE FABRICA

CAMISetas JUMEL DESDE 20 REALES DOCENA

mientras se les aclama en Barcelona.

Ha afirmado que la fiesta de Solidaridad catalana se celebró con el mayor orden.

El Sr. Moret ha visitado al Sr. conde de Romanones para enterarse con detalles de cuanto ha ocurrido.

La manifestación.—Desfile grandioso.—Palabras de Rusiñol.

Madrid 20 á las 22'00
22'05

Barcelona.—A las cuatro de la tarde llegaron á la tribuna que se construyó en el paseo de San Juan, los diputados y senadores objeto del homenaje de solidaridad, con objeto de presenciar desde allí el desfile de la manifestación.

Al comenzar éste se soltaron innumerables palomas mensajeras.

El señor Salmerón calificó de grandioso el desfile. Impresionado por la enorme muchedumbre, el Sr. Rusiñol dijo:—Este es un pueblo que sabe vivir y al que no deben ponerse obstáculos para su desarrollo y prosperidad.

Las músicas animaban de trecho en trecho la manifestación, tocando marchas adecuadas.

Las diferentes comisiones inclinaban los respectivos estandartes al pasar frente á la tribuna en que tomaban asiento los agasajados.

El espectáculo es grandioso, contribuyendo á ello la esplendidez del día.

El viento, algo fuerte, hace flamear las innumerables banderas que destacan sobre la multitud.

El orden ha sido completo, no teniendo la policía que intervenir en el más pequeño incidente.

Se disolvió la manifestación después de las siete de la tarde.

El aspecto de Barcelona.—La serenata.—Como juzgan el acto «La Publicidad», «La Veu» y «El Liberal».

Madrid 21 á las 1'00
1'05
1'10
1'15

Barcelona.—El aspecto de la capital ha sido verdaderamente pintoresco.

Los paseos y las calles continúan animadísimos, no hablándose de otra cosa más que de la seriedad y orden de la manifestación.

En las puertas y fachadas de las distintas sociedades ondeaban las respectivas banderas á medida que regresaban de la manifestación.

No se dió ni un solo viva, predo minando la nota de la más perfecta cordura.

Por la noche se ha celebrado la anunciada serenata frente al Hotel Colon por las Sociedades Entrepensas.

La Plaza de Cataluña durante la celebración de aquella estaba atestada de gente.

«La Publicidad» juzgando el acto realizado dice que los representantes que hablaron en las Cortes eran el pueblo que ante ellos había desfilaro.

Añade que la manifestación ha llegado á tomar caracteres de comicio.

Glosando las palabras del señor Salmerón: «Cataluña debe redimir á España» dice que lo cree tan necesario como imponer el *Self Government*.

«La Veu de Cataluña» dice que el pueblo catalán celebra hoy la Pascua de su Renacimiento, la Resurrección gloriosa de sus energías después de la Pasión marcada por el centralismo abrumador, y lo demuestran,—dicen,—las palabras augustas pronunciadas por el señor Salmerón al abrazar á Cataluña en la persona del señor Rusiñol.

El *Liberal* desea que el hermoso espectáculo que presencia España,

perdure y sirva para suavizar las asperezas que surjan entre los partidos políticos.

Añade que el recuerdo de la fiesta de hoy surgirá poderoso en la memoria, cuando se intente con nuevas luchas enturbiar entre los partidos políticos la armonía que esta fiesta ha sellado.

(De nuestro corresponsal especial) Descubrimiento de un criminal.

Ibiza 20 á las 10.

Ayer la guardia civil, al mando del comandante de este puesto señor Martín detuvo á un individuo natural de San Juan habiéndose descubierto que es el autor de la muerte del señor Marí persona de importancia de dicho pueblo, asesinada hará cosa de un año.—C.

(De nuestro servicio particular) Una bomba contra don Basilio Paraiso.

Madrid 20 á las 14'15

Ha circulado el rumor de haber estallado una bomba en la casa de Zaragoza de don Basilio Paraiso, causando grandísimos desperfectos en el edificio, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Se ignoran más detalles, asegurándose que los desperfectos de la casa son de verdadera importancia.

Organización de la corrida regia.

Madrid 20 á las 14'15

Habiéndose dicho que la nobleza de esta Corte había organizado la corrida regia que ha de celebrarse como uno de los festejos de la boda de don Alfonso, el duque de Sexto ha desmentido tal rumor, pues dicha corrida ha sido organizada por la Junta de subsecretarios presida por el ministro de la Gobernación señor Conde de Romanones.

Reunión de fabricantes.—Cierre de fabricas.—Suspensión de operaciones.

Madrid 20 á las 17'30

Valencia.—Se han reunido los fabricantes de aguardientes, azúcares y licores, acordando por unanimidad suprimir las compras y ventas de dichos líquidos desde el 25 del actual.

En su consecuencia acordaron también despedir al personal de las fabricas.

Los viajeros se han adherido á dicho acuerdo.

Los almacenistas han acordado suspender las operaciones de alcohol.

Hallazgo de armas.—Registros.

Madrid 20 á las 14'25

Telegrafan de Barcelona que unos aldeanos han encontrado en las cercanías de Manresa un bulto, el cual descubierto ha contenido cien fusiles.

La policía con este motivo practica registros domiciliarios en dicha población.

Se cree serán armas destinadas á los carlistas.

Los registros han resultado infructuosos.

Una nota desagradable.—Los metatúrgicos alemanes.

Madrid 20 á las 14'25

Barcelona.—He oído que ha causado mal efecto en determinados elementos el que *El Poble Catalá* recuerde hoy, que se celebra la fiesta de solidaridad catalana, cumple otro aniversario de la independencia de la isla de Cuba.

Los dueños de fabricas metalúrgicas de Berlín despedirán el primer lunes de Junio próximo á más de la mitad de sus obreros. Témesese que esta medida produzca trastornos.

Banquete de comisionistas y viajeros.

Madrid 20 á las 17'30

En el café inglés han celebrado un espléndido banquete los comisionistas y viajeros de comercio para solemnizar el vigésimo aniversario de la fundación de su sociedad.

Asistieron cien comensales. Presidió el acto el señor Maltrana, presidente de la Cámara de Comercio de la Corte pronunciándose entusiastas brindis.

La prensa estuvo representada por el marqués de Valdeiglesias y don Tesifonte Gallego.

El Alcalde de Madrid señor Vincenti ofreció el apoyo en nombre del Municipio.

Se dió después lectura á las cartas de adhesión de los señores Moret, conde de Romanones y Gasset.

Durante el banquete reinó gran entusiasmo.

Viaje de los infantes.—El Rey en el Pardo.

Madrid 20 á las 18

Los infantes doña María Teresa y don Fernando marcharon á Alcalá de Henares.

S. M. el Rey almorzó esta mañana en el Real Sitio del Pardo, pasando toda la tarde revistando las obras del Palacio donde se detendrá la futura reina Victoria Eugenia hasta su entrada á Madrid.

Rumor confirmado

Madrid 20 á las 18

Se ha confirmado el rumor referente á la explosión de la bomba de Zaragoza en la casa de don Basilio Paraiso, sin haber ocurrido desgracias personales.

Las autoridades están haciendo minuciosas investigaciones para descubrir á los autores del atentado, sin que hasta ahora hayan dado resultado alguno.

Bosques incendiados.—26 000 habitantes en peligro.

Madrid 20 á las 18

New York.—Los incendios que devastan desde hace algún tiempo los bosques del Estado de Michigan, van extendiéndose, llevando la alarma á los habitantes de aquellas comarcas.

Han sido destruidas por el avance del fuego numerosas aldeas, hallándose seriamente amenazadas varias ciudades.

El voraz elemento ha causado una extensión que comprende varias poblaciones, amenazando invadir las, calculándose en unos 26.000 los habitantes amenazados con quedar sin hogar y sin pan.

Las escenas que se producen son desgarradoras, pues el pánico se ha apoderado de aquellos moradores, que huyen aterrados tratando de salvar aquellos objetos de mayor valor.

Las tropas trabajan en la extinción, en guardar los muebles que se amontonan en las plazas y en talar los maticos de árboles en torno de los poblados para evitar sean tomados por el fuego.

Lluvias torrenciales.—Terrenos devastados.—Inundaciones.—Numerosas víctimas.

Madrid 20 á las 18

Roma.—En los alrededores del Vesubio han caído grandes lluvias.

Las aguas mezcladas con las cenizas del volcán han formado sobre los terrenos una capa de lodo de mucho espesor que devastaba los terrenos perdiendo por completo su fertilidad.

Las lluvias torrenciales han hecho grandes estragos.

Las inundaciones han causado numerosas víctimas.

Asesinato de un Juez.—Agresores detenidos.

Madrid 20 á las 18

Navalmenga (Avila).—Al salir de la iglesia el Juez don Eduardo Tejerizo, acompañado de su familia, dos individuos le interceptaron el paso, lanzándose sobre él y apuñalándole.

Una hija del agredido, se interpuso, resultando herida en una mano.

Los agresores han sido detenidos.

El señor Tejerizo, á consecuencia de las heridas, ha fallecido.

El hecho ha impresionado al vecindario.

Lerroux en Cartagena

Madrid 20 á las 18

Cartagena.—Ha llegado el Sr Lerroux, con objeto de celebrar una *meeting* de propaganda republicana.

Le acompañan los señores Mir y Miró, Iglesias y Abati. Los republicanos dieron al llegar el señor Lerroux, vivas á éste y á Salmerón.

El *meeting* ha comenzado á las once de la mañana.

Una recepción en la Academia de la Historia.

Madrid 20 á las 18

Se ha verificado en la Real Academia de la Historia con la solemnidad de costumbre, la recepción del nuevo académico don Juan Perez de Guzmán.

El local, que estaba adornado vistosamente con flores, se vió lleno de una concurrencia distinguida, entre la cual se notaban elegantes damas.

El acto estuvo presidido por el ministro de Instrucción Pública señor Santa María de Paredes, quien tenía á su lado al de Gracia y Justicia señor García Prieto y al expresidente del Congreso señor Marqués de la Vega de Armijo.

El acto resultó solemnisimo.

Reunión de accionistas.—Balances satisfactorios.

Madrid 20 á las 19'30

Los accionistas de la Compañía de Ferro-carriles del Norte se han reunido hoy en Junta general para enterarse del resultado del negocio durante el último ejercicio.

El Secretario dió lectura á la memoria redactada la que es altamente satisfactoria por los buenos resultados que en ella se consiguan.

En ella se encomian las economías hechas y la situación halagüeña de la Compañía por la baja de los cambios, la que afirma se permitirá reparar dividendos en 1907.

También se han reunido con el mismo fin los accionistas de la Compañía de Ferro-carriles del Mediodía.

La memoria consigna también los resultados satisfactorios obtenidos.

Entre los accionistas existen las esperanzas de reparar en 1907 un dividendo de treinta pesetas por acción.

En honor á la Princesa Victoria.—Comida regia en Inglaterra

Madrid 20 á las 23

Londres.—El Rey Eduardo ofrecerá una comida íntima á la futura Reina de España, la víspera del día que ha emprender su viaje á Madrid.

Sólo asistirá á esta comida la familia Real.

Detalles del atentado contra el Sr. Paraiso

Madrid 20 23'10

Se han recibido nuevos detalles del atentado cometido en Zaragoza contra don Basilio Paraiso.

Unos consideran el hecho como una venganza contra la Sociedad de Tranvías, de la que es Presidente el Sr. Paraiso, por haber acordado últimamente que el servicio de equipajes y mercancías se haga desde las estaciones.

Otros lo califican de acto de venganza contra el Sr. Gullón Fiscal de la Audiencia de Zaragoza que vive en la casa inmediata á la del Sr. Paraiso.

El Juzgado se ha constituido en el domicilio de este último, tomando declaraciones.

Mitín republicano

Madrid 20 á las 23'30

Cartagena.—Se ha celebrado en el Circo un mitín republicano habiéndose visto no concurrir.

El señor Lerroux pronunció un largo discurso haciendo el proceso de la Monarquía, á la que combatió duramente.

Historió después la creación y desarrollo de la «Unión Republicana» diciendo que ésta no ha respondido á los fines que se perseguían por culpa de todos los republicanos.

Combatió después la fiesta de solidaridad catalana diciendo que las coaliciones con los partidos reaccionarios son siempre desastrosas.

Y termino diciendo que la patria se duele de que el señor Salmerón patrocine dichas coaliciones.

El señor Lerroux al terminar su discurso fué objeto de una entusiasta ovación.

Más del atentado contra el señor Paraiso.—Vistas de protesta.—La bomba.

Madrid 20 á las 23'20

El domicilio del señor Paraiso se ha visto concurridísimo por personas de todas las clases sociales que han acudido á consignar su protesta contra el atentado.

También han acudido las autoridades.

Millares de curiosos circulan por la calle comentando la explosión.

Se supone que la bomba estaba cargada con pólvora.

El fragmento mayor que se ha encontrado de la bomba sólo tiene un centímetro cuadrado.

Es este el primer caso de esta índole que se registra en Zaragoza, habiendo producido general indignación.

Los anarquistas protestan del atentado.

Declaración del Sr. Paraiso.

Madrid 20 á las 23'25

El señor Paraiso ha dicho que no cree que el atentado obedezca á una venganza personal, sino que es acuerdo de una colectividad.

Ha rechazado el rumor de que el atentado vaya contra la Compañía de Francia sino que está persuadido de que es contra él, pues había ya recibido un anónimo amenazándole.

El general Luque en Ciudad Real

Madrid 20 á las 23'30

Ciudad Real.—Ha llegado el ministro de la Guerra, general Luque, siendo recibido en la estación por las autoridades, comisiones y varias músicas.

Inmenso gentío invadía la estación y sus alrededores.

Se ha hospedado en el Gobierno civil.

Visitó el campo de Tiro, quedando bien impresionado.

Después se dirigió al cuartel, al Hospital y Hospicio, á la Diputación, al Ayuntamiento en donde se dió un lunch al ministro, al gobernador civil y al obispo.

El señor Alcalde pronunció un brindis entusiasta, regresando el ministro á Madrid en tren especial acompañado de las autoridades, gobernadores civil y militar y de los representantes en Cortes.

El general Luque se muestra muy satisfecho de su viaje.

Laud secuestrado por los moros.

Madrid 20 á las 23'20

Ceuta.—El laud *Consuelo* de nacionalidad inglesa que se dirigía á Orán fué abordado en *Cabo Negro* por el Moro Valiente y sus secuaces.

Secuestraron el buque y á tres de sus tripulantes.

El Moro Valiente exige 4000 pesetas por el rescate, amenazando con incendiar la carga de dicho buque.

El hallazgo del cadaver de Gapony.

Madrid 20 á las 23'30

San Petersburgo.—varios periódicos comentando la trágica muerte del papa Gapony, dicen que en vista de las misteriosas circunstancias que han concurrido al hallazgo del cadaver de Gapony dudan de la autenticidad de dicho hallazgo creyendo que el pope vive y que todo ha sido un manejo de la policía.

Accidente automovilista

Madrid 20 á las 23'30

Coimbra.—(Portugal) El acudalado propietario señor Seitaó y tres acompañantes, viajaban en automóvil.

Durante el viaje el señor Seitaó sufrió un ataque de congestión cerebral, quedando muerto dentro el automóvil y siguiendo éste sin guía se estrelló, sufriendo heridas leves los tres acompañantes.

Servicio Telegráfico y Telefónico

POR CORRIJO

Madrid 19 á las 4 tarde.

El Papa enfermo

Anunciase desde Roma que el Papa se ha visto obligado á suspender las audiencias por motivos de salud.

Las relaciones anglo-alemanas
El alcalde de Colonia y sus colegas alemanes asistieron ayer á un banquete que se dió en el Eighty Club, de Londres, en su obsequio.

Mr. Winston Churchill pronunció un brindis abogando porque desapareciera el antagonismo actualmente existente entre Inglaterra y Alemania.

Misteriosos asesinatos en Nueva York
En los subterráneos de la estación del ferrocarril Grand Central, que se está construyendo en Nueva York, vienen ocurriendo diariamente asesinatos cuya causa es atribuida á rivalidades de los obreros que trabajan allí.

Estos son irlandeses é italianos. El «coroner», declara que por término medio, mueren violentamente dos obreros de uno á otro bando por día.

El presidente Castro
Los periódicos venezolanos afirman que el 23 de Mayo el expresidente Castro volverá á encargarse de la presidencia y concederá una amnistía general á los prisioneros políticos.

Los vinateros argelinos
En París se ha recibido una protesta de los vinicultores argelinos contra el acuerdo de rebajar los derechos de introducción de los vinos españoles en Francia, pues esto perjudicará notablemente á la producción de la colonia.

Convenio anglo-ruso
Le Petit Parisien publica un despacho de Londres asegurando que están ya redactados los conceptos principales que comprenderá el tratado anglo-ruso y que han sido comunicados á las Cancillerías respectivas.

El *Standard*, por su parte, afirma que las negociaciones están muy adelantadas, confiándose en que se llegará á un acuerdo definitivo.

La policía marroquí
Según comunican de Fez, parece que el Maghzen vacila de nuevo en suscribir los acuerdos de la Conferencia de Algeiras, sobre todo en lo que se refiere á la policía.

Dícese que el sultán tratará de ponerse de acuerdo con las potencias, para que se le autorice el reemplazar á los agentes europeos por súbditos marroquíes, cuando esto sea posible.

La escuadra inglesa
Se asegura que la escuadra inglesa del Canal de la Mancha visitará, durante el mes de Junio, el puerto de Cronstadt.

Alumbriamiento
La esposa del kronprinz ha dado á luz un niño con toda felicidad.

Terremoto
En San Francisco de California ha vuelto á sentirse otro terremoto, que no ha causado desgracias; pero ha llevado la alarma á toda la población.

La revolución en Rusia
El presidente de la Duma ha sido invitado á la función religiosa y al banquete imperial que se celebrará mañana con motivo de ser el cumpleaños del zar.

El discurso de Witte en la Duma, afirmando que la amnistía representaría la libertad de todos los asesinos, ha causado mucha impresión en el Consejo del imperio.

Se considera como el acto de un ministro loco, pues realmente lo está á causa del exceso de trabajo.

En breve hará un viaje por Europa.

En la isla Wassilyez en el Neva, se han descubierto algunos automóviles cargados de botes de dinamita.

Se cree que estaba destinada á un atentado contra el zar.

La «Gaceta».

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que el servicio encomendado ahora á los soldados basteros, se encomiende en lo sucesivo á obreros contratados.

Nuevos grandes de España
Ayer se celebró en Palacio la ceremonia de cubrirse ante el rey varios grandes de España.

Entre ellos debían figurar el marqués de Tovar, quien no pudo asistir por haberse dislocado un pie.

La noticia del accidente le llevó á Palacio el marqués de Marianao.

Para dar salida al extensísimo servicio telegráfico nos vemos obligados á retirar del presente número bastantes noticias de «Palma», «Descanso dominical», «De las islas» (Felanitz y Manacor), «La bandera de Mallorca», «Circolo Juventud Instruccion», «Teatros «La Protectora» y una buena parte del «Servicio telegráfico por correo».

Lírico

Función para hoy á las siete.—La Gaita Blanca.

Noche á las ocho y media.—Beneficio de la tiple Enriqueta Viglietti: Los Picaros Celos y Chateau y Margaux.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner